



München, 19.12.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Sportfreund\*innen,

Wir blicken zurück auf ein Jahr, das uns erneut in verschiedener Hinsicht gefordert hat. Die Saison war zum einen geprägt von der Rückkehr zur Normalität in Trainings-, Spielbetrieb und Vereinsleben, zum anderen aber auch vom Umgang mit besonderen - teils neuen - Situationen. Zugleich durften wir endlich wieder die Begeisterung und Faszination des Handballs live spüren:

Bereits im Frühjahr hat der BHV dem Bedürfnis seiner Mitglieder entsprochen, die Ukraine aktiv zu unterstützen und kurzerhand ein Benefizspiel organisiert, das es so noch nie gegeben hat. Für den Handballnachwuchs war außerdem die Bayerische Meisterschaft der Bezirksauswahlmannschaften bedeutend, die endlich wieder stattfinden durfte. Der Sommer, sonst immer eine für den Handball eher ruhige Zeit, war 2022 voller sportlicher Höhepunkte. Die herausragenden Erfolge im deutschen Beachhandball ließen auch die konsequentesten Hallenhandballer nicht unberührt, zumal sowohl der Weltmeistertitel als auch das Gold für Deutschland bei den World Games deutlich eine bayerische Handschrift tragen.

Im Herbst durften schließlich auch unsere Vereine in eine „normale“ Saison 2022/2023 starten – mit vielen Unsicherheiten und großer Vorsicht zwar, doch inzwischen fliegt der Ball in unseren Hallen endlich wieder wie gewohnt!



Wir stehen jetzt gemeinsam vor der Aufgabe, Erwachsene und Kinder wieder neu für den Handball zu begeistern und sie zurück in die bayerischen Hallen zu holen. Wir möchten mehr (junge) Menschen für Ehrenämter gewinnen, indem wir zeigen, dass ihr Engagement gesehen und geschätzt wird. Wir brauchen Handballer\*innen und Handballbegeisterte, die sich über die eigene Mannschaft hinaus engagieren und zum Beispiel als Schiedsrichter\*innen dazu beitragen, dass sportliche Begegnungen überhaupt stattfinden können. Gleichzeitig müssen wir zusammenrücken, um uns den gesellschaftlichen Herausforderungen wie Energiekrise und wachsender Inflation stellen zu können.

Es liegen jedoch nicht nur Schwierigkeiten vor uns: 2023 wird trotz allem auch ein Jahr voller Vorfreude und Handballhöhepunkte: Vorfreude auf die EM 2024, die zum Teil direkt vor unserer Haustüre, in der bayerischen Landeshauptstadt, stattfinden wird! Unser Verbandstag, auf dem wir die Weichen für das Handballjahrzehnt stellen. Der große Tag des Handballs im Frühjahr, bei dem sich unser Sport so zeigen kann, wie er ist – spannend, anfassbar, ehrlich, dynamisch. Körperbetont, aber immer fair, voller Teamgeist und geprägt von respektvollem Umgang miteinander.

Jetzt gilt es aber auch **Danke** zu sagen, für Euer Engagement, Eure Begeisterung für den Handball und Euren unermüdlcihen Einsatz. Bitte gebt den Dank an Eure vielen ehrenamtlichen Mitarbeiter und Eure Mitglieder weiter.

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen und Euch allen eine schöne Weihnachtszeit, besinnliche Feiertage und einen guten Rutsch ins Jahr 2023. Unseren aktiven Sportler\*innen wünschen wir gute Erholung und Regeneration, bevor es im neuen Jahr mit frischer Energie in die Rückspielrunden geht!

Mit sportlichen Grüßen,

Georg Clarke  
Präsident

Stefanie van Eck  
Geschäftsführerin